

Nuestros heroicos soldados conquistan nuevas posiciones rojas en el frente de Teruel

Se han causado a los marxistas millares de bajas, combatiéndose a catorce grados bajo cero. - Otras interesantes informaciones

Cuartel General del Generalísimo Parte oficial de guerra

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 2 de Enero de 1938.

En el día de hoy ha continuado la persecución del enemigo en el sector de Teruel. Varias reacciones llevadas a cabo por nuevas unidades enemigas en la zona de Villaestar, por nuestro flanco derecho, fueron deshechas.

En el flanco izquierdo, continuó nuestra progresión, persecución y destrucción de los focos de resistencia por aquel flanco. Ascendiendo a varios millares el número de muertos recogidos.

Salamanca, 2 de Enero de 1938. -- II Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 3 de Enero de 1938.

Continúan brillantemente las operaciones en el sector de Teruel. La nieve ha dificultado notablemente los movimientos de nuestras tropas, combatiéndose a catorce grados bajo cero, bajo la nevisca y el cierzo; no obstante lo cual nuestras tropas han continuado conquistando nuevos centros de resistencia del enemigo, causando a éste millares de bajas.

Salamanca, 3 de Enero de 1938. -- II Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

Crónica de la situación militar

La batalla de Teruel es el golpe de gracia de la España Nacional sobre la España marxista

Salamanca, 3. -- Teruel conviene tenerlo presente. Es el golpe que la España Nacional acaba de descargar sobre la España marxista. Lo de Teruel ha sido la batalla más dura y encarnizada desarrollada hasta la fecha en la guerra civil española. Y no ha sido reincidente de Teruel, ya que la ciudad aragonesa no estuvo ningún instante en manos del enemigo. Nos ha deparado la gloria de un segundo Alcázar de Toledo y ha sido el freno de una ofensiva roja que no ha podido ser desarrollada por nuestros enemigos debido a que la capital turolense, haciendo honor a su historia y su fundación, debido a razones de importancia estratégica volvió a ser el dique que en otros tiempos fue para las incursiones que procedían del Sur y de Valencia.

Tenemos ante nuestra mesa de trabajo el frente de Teruel, visto por los rojos. El día 22, Indalecio Prieto cometió la imperdonable falacia de dar por tomada una ciudad, por el solo hecho de haber podido conpletar su cerco. Teruel, forma un agudo ángulo de nuestro frente oriental apuntando al Mediterráneo. Los marxistas habían preparado su asalto, tratando de prever toda contingencia adversaria, en una ofensiva en ayuda de los asturianos y que había sido demorada, dos veces, para asegurarse de su éxito definitivo. Y cuando se lanzaron al asalto de nuestro frente ya estaba preparada la propaganda de su victoria, por que eran tantos los elementos acumulados que según los expertos marxistas, solamente los tanques que ensegrecían las carreteras podían llegar, en avance irresistible, hasta Albaracín. En esta situación, el

Ejército rojo inició su ofensiva atacando los vértices de los ángulos que formaban nuestro frente por Concud y Campillo, a guisa de dos anillos concéntricos. Uno interior, apretaba su daga en torno a la capital aragonesa y otro, exterior, trataba de llevar sus avanzadas lo más lejos posible de Teruel, para impedir todo socorro. Pero una vez más se ha venido a confirmar, a través de los hechos gloriosos de nuestra guerra, la rápida concepción estratégica y el genio militar de nuestro Caudillo que, en el propio teatro de la lucha, fue a trazar lo defensa y las operaciones tácticas de nuestra ya gloriosa contraofensiva. Aquí los jefes marxistas no pueden hablar de sorpresa, ellos escogieron el terreno, ellos jugaron con ventaja, mientras nosotros seguimos anunciando en nuestros Partes Oficiales que Teruel resistía y no se rendía, decia rando con ello, ante el mundo, nuestros francos propósitos que íbamos hacia Teruel. Y nos enfrentamos en la meseta de Teruel, sobre el valle del Gualdaviar y del Turia, en la sierra de Gudar y montes Universales, en combates que serán destacados entre los más altos hechos llevados a cabo en esta guerra decisiva.

Ya el día 16, llegaron nuestros primeros refuerzos por la carretera en ayuda eficaz de las fuerzas que cedían en repliegue ordenado y estratégico mente defensivo, ante el enemigo. A esta resistencia opuesta por nuestros soldados a divisiones rojas completas, hay que conceder toda la importancia que merece, ya que con su heroico comportamiento impidieron que los rojos siguieran hacia adelante por la carretera a Albaracín y a Zaragoza.

Y por esta causa quedaron cerrados en un estrecho anillo de siete kilómetros de anchura. Pronto nuestro frente, bien reforzado, caería sobre el enemigo que, atento a su defensa, ya tendría que reducirse a resistir la avalancha que se venía encima. Celadas al Norte, Caudete en el Centro y Santa Ana al Sur, eran los puntos esenciales de nuestro empuje, y enseguida comenzamos a recoger los primeros frutos de nuestra victoria. El enemigo retrocedía abandonando todas sus posiciones bajo la amenaza de nuestros ataques magníficos y los españoles volvían a ofrecer al mundo un magnífico ejército de valor y patriotismo, emulando y superando las gestas de Toledo y Asturias.

La Prensa extranjera, que había sido sorprendida en su buena fe por las noticias del Gobierno de Valencia, respecto a la falsa toma de Teruel, vuelve a ser conquistada para nuestra España Nacional. Ahora ya se ha dado cuenta de que Indalecio Prieto ha mentido el 22 de Diciembre y mintió el 23 y así ha estado urdiendo embustes durante diez días. La transcendencia de la conquista de Teruel por la República que ha sido volcada con aparente tosidad y según opiniones autorizadas no habría sido, en manos de ellos, más que un episodio sin importancia, ahora adquiere su verdadero relieve autogénico. Teruel demuestra ante Europa, de un modo definitivo, que el Ejército rojo sigue impotente y ha quedado destruido; el descalabro marxista es irreparable. La batalla de Teruel no sólo ha roto los dos anillos, sino que venciendo la nieve y las bajas temperaturas de aquel sector se ha convertido en contraofensiva que persi-

HA FALLECIDO EN ZARAGOZA OTRO PERIODISTA EXTRANJERO ALCANZADO POR UNA BOMBA DE LA ARTILLERIA ROJA, EN EL FRENTE DE TERUEL

Zaragoza, 3. -- El domingo a las 1300 ha fallecido en el Hospital de la Cruz Roja de esta ciudad el periodista americano de la Asociación Pres, Edward Neil, que como se recordará fue herido gravemente por una granada enemiga, que mató a otros dos periodistas, inglés uno y americano el otro, e hirió a otro inglés el pasado sábado en el frente de Teruel, cuando iban en un automóvil haciendo información de la campaña.

Al finado se le habían hecho tres transfusiones de sangre de dos caballeros y un sacerdote zaragozano, con un total de 1.500 gramos de sangre, pero todos los esfuerzos de la ciencia fueron inútiles.

El periodista inglés Philly, responsable del "Times" está fuera de peligro, según comunican los médicos que le prestan asistencia.

Los cadáveres de los tres periodistas, fueron trasladados en la tarde del domingo desde Zaragoza a San Sebastián, acompañando a los féretros el señor Merry Del Val, de la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda. Serán llevados a San Juan de Luz, desde donde el de Agencia Reuter, será llevado a Londres, donde recibirá sepultura. Aun no se sabe si los cadáveres de los dos periodistas yanquis serán enviados a los Estados Unidos, debidamente embalsamados.

TERUEL VA NORMALIZANDO RAPIDAMENTE SU VIDA

Los periodistas encuentran dificultades para su labor por el terrible temporal de nieve.

París, 3. -- La ciudad de Teruel está completamente dominada por las fuerzas nacionales y los servicios de toda clase van recobrando rápidamente su normalidad.

La heroica guarnición de la ciudad se muestra entusiasmada por su liberación.

La incomunicación impuesta por el temporal de nieve ha dificultado las tareas informativas de los periodistas.

Llegan a San Sebastián cuarenta huídos de la zona roja Dan cuenta de la desmoralización que ha producido en Barcelona la verdad sobre Teruel

Se teme en Cataluña un nuevo levantamiento de la F. A. I

San Sebastián, 3. -- El pasado día 25 llegaron cuarenta refugiados procedentes de Andorra y Lérida.

Todos coinciden en afirmar que la retaguardia marxista está muy decaída y que reina el más vivo desaliento, temiendo se un nuevo pronunciamiento de la F. A. I. por la persecución violentísima de que son objeto por parte de las Tchécas.

También han manifestado que en la retaguardia roja siguen muchos enchufados en los Ayuntamientos, dependencias de los ministerios y Delegaciones de Hacienda, con gran descontento de las masas que ven como los dirigentes se preocupan de poner a sus familias y su dinero en el extranjero lo que les permite confinar mar que los jerifaltes no creen en el triunfo del marxismo.

Terminan sus declaraciones diciendo que en Barcelona reinó cierta animación durante unos días en que se creyó cierta la caída de Teruel, pero que

que cortar retiradas y avanza incontente ocupando sin interrupción nuevos objetivos. Teruel era la amenaza, el ángulo que el Estado Mayor rojo había dicho que era necesario suprimir y cortar y continúa más agudizado que nunca. Entre las graves y trascendentes consecuencias del desastre marxista de Teruel hay que destacar ya el descredito del Gobierno de Barcelona ante el mundo. Este descredito es militar, político y personal. Cualquiera que haya seguido las informaciones oficiales y oficiales de los marxistas sobre Teruel habrá podido comprobar su sistemática falsedad, que sobrepasa todos los límites de la decencia. Ya ni los frentes populares extranjeros pueden confiar en unos hombres que han hecho de engaño y de la mentira su única razón de ser.

Respecto al paro obrero dijo que estimaba que nada se resolvía con el subsidio a los parados sino que la forma de atacar el problema era la de facilitarles trabajo.

LA PRENSA POLACA DESTACA LA VICTORIA NACIONAL EN EL FRENTE DE TERUEL

Varsovia, 3. -- Toda la Prensa polaca se ocupa de la liberación de Teruel. En sus comentarios dicen los periódicos que la batalla significa el triunfo total de los nacionales y la incapacidad ofensiva del ejército marxista.

J. S.

ANTE LA PROXIMA CONSTITUCION DEL INSTITUTO DE ESPAÑA EN LA UNIVERSIDAD DE SALAMANCA

Fórmula del juramento de los miembros de las Reales Academias

Cada académico será preguntando con las palabras de la fórmula siguiente:

"Juráis en Dios y en vuestro Angel custodio, servir perpetua y lealmente a España, bajo imperio y norma de su tradición, viva en su catolicidad que encarna el Pontífice de Roma y en su continuidad, hoy representada por el Caudillo salvador de nuestro pueblo?"

Y el académico habrá de responder: Si juro. Y el presidente dirá: Si así lo hicierais Dios os lo premio y si no os lo demande".

L areunión del próximo día seis del actual de todas las Reales Academias en la Universidad de Salamanca, para constituir el instituto de España y prestar el juramento preestablecido y que se deja inserto, representa un acontecimiento de extrema importancia en la vida nacional.

Mientras muchos españoles mueren heroicamente en los campos de batalla, por Dios y por España, otros, también por Dios y por España se esfuerzan por enriquecer la espiritualidad patria, nacionalizando la cultura, bajo la acción de las ideas tradicionales que alientan el Movimiento y se personifican en nuestro preclaro Caudillo.

España vuelve a ser España. Y bajo un juramento, que es todo ardor patriótico y fe en los futuros destinos de la madre Patria, en la fecha arriba indicada quedará puesta en el edificio del nuevo Estado una fuerte columna que servirá para sostener los caudales culturales de nuestra raza hidalga.

EN ZARAGOZA SE CELEBRARON SOLEMNES FUNERALES POR LOS TRES PERIODISTAS EXTRANJEROS MUERTOS EN EL FRENTE DE TERUEL

Zaragoza, 3. -- Se han celebrado hoy solemnes honras fúnebres por los tres periodistas extranjeros muertos por una granada de la artillería roja en el frente de Teruel.

En la Plaza del Paraíso, a las once y media de la mañana se congregó una gran muchedumbre para rendirles póstumo homenaje. Sus féretros fueron sacados a hombros por las autoridades militares, civiles y periodistas.

En un furgón fueron colocadas numerosas coronas que habían sido enviadas por la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, Asociación de la Prensa, de la Prensa internacional, de los periodistas zaragozanos y de las autoridades de la ciudad.

En la Presidencia figuraban todas las autoridades y el cortejo se detuvo en la Gran Vía, donde se rezó un responso interpretando una banda de música el Himno Nacional que fue escuchado por la gran multitud con el brazo extendido.

En la Plaza de la Argenti na se despidió el duelo y los periodistas llevaron los féretros en hombros hasta la Plaza del Portillo, donde fueron embarcados para llevarlos a Hendaya.

ROSEVELT DIRIGE EL MENSAJE ANUAL AL PARLAMENTO YANKI

Los Estados Unidos quieren la paz y respetan los derechos de todos los pueblos pidiendo respeto para los suyos.

Washington, 3. -- El Presidente Roosevelt ha inaugurado las tareas del Parlamento con la lectura del mensaje anual en relación a la política interior y exterior de los Estados Unidos.

Subrayó la voluntad de paz diciendo que los Estados Unidos han de respetar los derechos de los demás países y que sólo piden que a su vez sean respetados los suyos.

Agregó que se observaba en el mundo que muchos países se alejan del espíritu y de la letra de los tratados internacionales.

Luego abordó el tema de los presupuestos y dijo que por el momento era imposible la nivelación.

Respecto al paro obrero dijo que estimaba que nada se resolvía con el subsidio a los parados sino que la forma de atacar el problema era la de facilitarles trabajo.

Unas clases del ejército rojo silaban el "Viva la República" lanzado por un comisario político

Perpignán, 3. -- Hace aproximadamente un par de semanas ocurrió en Gerona un incidente demostrativo de cuál es la escasa moral combatiente de la zona marxista.

En el antiguo seminario se hallaban acuarteladas las clases del Ejército de dieciocho y diecinueve años, clases que habían recibido la orden de incorporación a nuevos destinos.

Como dichos jóvenes se negaban a cumplir las órdenes de destino, hubo un comandante que les arengó, sin gran fortuna, por lo que un comisario político con frases muy violentas, les habló de sus deberes y de la necesidad de aplastar al fascismo.

Su discurso fué redondeado con un estentóreo "viva la República", grito que en vez de merecer el silencio que siguió a los discursos, fué contestado con una silba general.

El comisario político enfurecido desafió a los muchachos, diciéndoles que si eran hombres se batieran con él, uno a uno, y como nadie se atreviera a batirse con él, entre otras razones por tratarse de un su jeto de corupción extraordinaria, y más aún que por esto por las consecuencias, les insultó copiosamente con la riqueza de sus palabras más groseras.

Más ni los insultos ni los gritos pudieron desvirtuar el hecho de que el "viva la República" hubiese sido silbado.

CRONICA INTERNACIONAL El tío Sam se enfada con sesenta familias

El domingo por radio, lanzó al espacio unas sensacionales declaraciones el Ministro del Interior de los Estados Unidos. Su discurso de tonos violentos estaba dedicado a decir que se había alzado una barrera de capitalistas contra la política del Gobierno. Y agregó:

"Es un conflicto irreconciliable entre el poder del dinero y de la democracia, que ha llegado a tal fiera, que tendremos que luchar hasta el final; es decir que las sesenta familias que controlan la riqueza se enfrentan con todos los millones de yanquis y es preciso que nosotros ganemos la guerra.

Es la guerra entre la democracia y la plutocracia. Y, o se la deja especular y nos doblegamos ante ella, o nos amenzan con la huelga de brazos caídos, que no será declarada por los obreros, sino que será realizado por las sesenta familias que tienen el capital, que en realidad es de todos los yanquis. Si no nos oponemos seremos un pueblo de esclavos al servicio del capital.

El ministro atacó violentamente al dueño de las fábricas de automóviles Mr. Ford, diciendo que los actos que realizaba eran verdaderos sabotajes contra la nación y que no merecía el respecto ni la consideración de las personas honradas y decentes.

Y agregó que Roosevelt había salvado a los Estados Unidos de la mayor crisis porque jamás atravesara y ahora, en premio y recompensa, le atacaban para matarle políticamente. Dijo, también, que veía un próximo amanecer de dictadura que no sabía si sería de derecha o de izquierda, pero que vendría pronto y daría la batalla a las sesenta familias.

Y ayer tarde, ante el Parlamento, Mr. Roosevelt tampoco se quedó corto en sus ataques al capitalismo, si bien lo hizo en tono más velado y dijo que el capitalismo quiere enriquecerse más y más a costa del trabajo de los niños, de más horas de trabajo de los obreros y de rebaja en los jornales y el Gobierno no está dispuesto a consentirlo. Y en un párrafo subrayado por una ovación cerrada de la Cámara agregó:

"Han desaparecido aquellos tiempos en que el Gobierno no tenía derecho a intervenir en el capital".

De lo dicho resulta que el Tío Sam se ha enfrentado con sesenta familias. No se apuren los yanquis. En todos los países se producen estas disputas domésticas; pero ya se sabe el remedio: el que emplean nuestro glorioso Caudillo Franco, Hitler y Mussolini.

PEREGRINOS RUMANOS A LA CAPITAL DE ITALIA

Bucarets, 3. -- Ayer salieron en tres trenes especiales mil quinientos rumanos que se dirigen a Roma en peregrinación, figurando entre ellos altas personalidades de la política, el Ejército y las ciencias. La peregrinación rumana se realiza precisamente con motivo del bilenario de Augusto y además de rendir homenaje a la madre Roma, llevarán a su país un trozo de la columna simbólica sobre el cual se erige en Bucarets la columna macedónica.

UN TE EN HONOR DEL SULTAN AZUL EN TENERIFE

Se celebra un acto de gran confraternidad hispano-árabe

Tenerife, 3. -- El honor del Sultán Azul y su séquito, se celebró en el hotel Ortava un té al que asistieron todas las autoridades de Tenerife.

El homenaje fué ofrecido por el Subdelegado de Prensa señor González Mesa, cuyo discurso de exaltación a las virtudes del pueblo musulmán, fué traducido por el miembro de la colonia árabe, Amade, contestándole el Sultán con palabras laudatorias para España y el Generalísimo, para quien tuvo un recuerdo emocionado.

A las seis de la tarde y organizada por la institución "Amistad Hispano-árabe", se dió por Radio Club Tenerife una conferencia dedicada al

mundo musulmán en la que tomaron parte, el presidente de Radio Club, el Subdelegado de Prensa y el señor Amade, que habló en árabe.

El Sultán y los miembros que le acompañaban tuvieron frases elogiosas para los elementos que tomaron parte en el acto y más aún para la finalidad elevada que se persigue con estas conferencias, que es la de llevar a todo el mundo árabe la realidad cierta de la vida de España.

EXPOSICION DE UN CELEBRE PINTOR ESPAÑOL EN MILAN

Figura una emocionante composición alusiva al Santuario de la Virgen de la Cabeza

Milán, 3. -- El próximo miércoles, día 5, se inaugurará en la galería Pesera de esta ciudad una exposición del pintor español Enrique Ochoa, que ha sido organizada bajo la protección de la embajada española de Roma y con la intervención de las autoridades.

En la exposición figura una emocionante composición pictórica acerca de la heroica defensa del Santuario de la Virgen de la Cabeza.

La presentación del artista corre a cargo del abogado señor Acceti.

LEA VD. "EL FARO"

ACADEMIA CASARES

GALEA, 14

Director: D. José Casares Roldán

LICENCIADO EN CIENCIAS

Próxima apertura. - Informes de 3 a 5

En el Stadium Municipal El S. E. U. venció al de Tetuán por seis tantos a dos

CONTRA VIENTO Y MAREA

Lo hemos dicho ya en anteriores comentarios. El fútbol ceutí tras unas horas de blanco impuestas por la guerra, ha entrado en la ancha y clara vía de su resurgimiento que está pidiendo que alguien asuma la función directora.

Una nueva prueba de que el balón está ya en juego nos la dieron el domingo pasado los S. E. U. de Tetuán y Ceuta el césped y casi un millar de espectadores en las gradas del Stadium Municipal, desafiando a todos los elementos desecados sobre ese maravilloso mirador sobre el mediterráneo, que es nuestro campo deportivo. Ni Eolo, ni Neptuno, ni el frío intensísimo que se dejaba sentir, pudieron con los jugadores y los aficionados. Cabe mayor prueba de que el fútbol está en pleno resurgimiento? Y añadamos a ello que en el "match" no se ventilaba esos dos puntitos tan codiciados en los campeonato.

Contra viento y marea el fútbol local, repetimos, ha entrado ya en esa fase en que solo necesita el encuzamiento dentro de un organismo rector, sea la antigua Federación o otra nueva, o por lo menos —con carácter provisional, naturalmente, un Comité, que organice los encuentros y les de carácter de oficiales.

Y mientras esto llegue, ahí está la Delegación Local de Prolegislación de la Falange, a quien la Jefatura de F. E. T. ha encargado la organización de un torneo entre los equipos militares y aquellos otros que sin ser los tengan suficiente categoría para disputarles la Copa de la Falange y los quince regulos en individuales para los muchachos del once vencedor.

Unos días más, en cuanto pase la Fiesta de los Reyes y los futbolistas y aficionados se arran al corriente de lo que se prepara.

EL PARTIDO

Como ya hemos adelantado en nuestro comentario, la nota destacable de la jornada fue el entusiasmo deportivo de jugadores y aficionados, que abanderaron el apetecible calor horeño o del Café para desahogar todas las inclemencias del tiempo.

Fútbol no se vio mucho, por que materialmente no era posible realizarlo de buena calidad. Unas veces era una cortina de agua quien impedía la visibilidad y otras el viento se encargaba de realizar inverosímiles regates a unos y a otros. Sorteados los campos, corresponde elegir terreno al S. E. U. forastero y los "onces" se alinean de la siguiente manera:

S. E. U. de Tetuán.— Bermúdez; Peña, Pérez; Conejo, Rubio, Marculeta; Felipe, Gamiz, Molina, Pequeruf y Del-fin.

S. E. U. de Ceuta.— Rubio, Moreno, Calderón; Alejandro, Hernández, Lara; Abad, La Rubia, Ríos, Fermín y Nieto.

PRIMER TIEMPO

Puesta la pelota en juego y pese a tener los forasteros el viento a su favor, presionan los locales, con un inteligente juego llevado a ras de tierra. Se emplea valiente la defensa tetuani y el peligro no se convierte en tanto.

EL PRIMER GOAL

Vuelven los ceutíes al ataque y a los cuatro minutos consiguen su primer goal. Abad ha hecho una internada y suelta un tiro seco e intencionado que Bermúdez detiene con apuros sin sugetar la pelota y el balón lo recoge bien colocado y no tiene más que empujar la bolita para que esta llegue al fondo del marco.

Los forasteros se animan y ahora el dominio les corresponde a ellos. La defensa ceutí se emplea con acierto y valentía y los medios bajan a reforzar su puerta.

UN GOAL ANULADO POR OFF-SIDE

Poco más de quince minutos llevamos de juego cuando Ríos logra un tanto para los ceutíes. Pero el alborozo de los locales lo apaga el arbitro que ha pitado off-side del delantero centro local. Por esta vez nos vemos obligados a no comentar el fallo del arbitro, por que no hemos seguido bien la jugada desde el lugar en que nos encontramos situados. La mayoría de los espectadores en quienes que el off-side no ha existido mas que en la imaginación del señor del silbato.

EMPATE A UNO

Pocos minutos después de la jugada relatada, consigue el empate el S. E. U. tetuani. La línea media ha empujado a sus delanteros y la tripleta central lleva un combinado avance que termina con disparo de Pequeruf seco y de cerca; que ha ce inútil el intento de Rubio para detener la bolita.

EL SEGUNDO TANTO LOCAL

El S. E. U. ceutí se ha impuesto por completo y tiran la pelota contraria se contra numerosos corners.

Faltan ya pocos minutos para terminar esta primera mitad cuando los de casa consiguen su segundo tanto. La jugada ha sido magnífica. Abad ha driblado limpiamente a varios contrarios que le salen al paso y ha saltado un cañonazo imponente de los que no hay meta que detenga.

Y apenas puesto la pelota nuevamente en juego termina el "match". Y con repetir que Abad fue el mejor y que el once local se mostró superior en todas sus líneas al tetuani, también nosotros damos fin a nuestra reseña, haciendo constar que el beneficio del "match" se destina a incrementar los ingresos Pro Reyes Magos de los niños pobres.

SEGUNDA PARTE

Tras el obligado descanso y el obligado peinado de los equípier, se pone nuevamente la bolita en juego.

El dominio sigue correspondiendo a los locales durante ca-

si todo el match. Por no hacer demasiado larga esta crónica, nos limitaremos a reseñar las jugadas que dieron lugar a los tantos.

TERCER GOAL

Diecisiete minutos de juego. Abad hace una magnífica arrancada y cede un balón en banda a La Rubia que no tiene más que empujar la bolita para conseguir el tercero de la tarde. Un defensa contrario ha de tenido el balón con las manos, pero la pelota había ya traspuerto el marco y el arbitro con muy buen criterio concede el goal.

CUARTO GOAL LOCAL

Se tiran contra los forasteros. Lo tira Abad y Ríos remata imparáble el quinto goal. Poco después los forasteros consiguen su segundo goal.

EL QUINTO GOAL LOCAL Y EL SEGUNDO DE TETUAN

Otro corner contra los forasteros. Lo tira Abad y Ríos remata imparáble el quinto goal. Poco después los forasteros consiguen su segundo goal.

EL ULTIMO TANTO

El último goal de la tarde y el mejor por su preparación y realización se efectúa cuando solo faltan cuatro minutos para finalizar el encuentro. Abad que ha sido el mejor hombre sobre el terreno y nos ha hecho recordar sus mejores tardes en el Ceuta Sport se ha hecho con la pelota en mitad del campo ha driblado a cuantos le han salido al encuentro y la pelota fácilmente con esa facilidad tan maravillosa de las grandes jugadoras ha ido al fondo de la meta tetuani sin un obstáculo en su trayectoria.

Una gran jugada y un gran goal de un gran jugador.

Y apenas puesto la pelota nuevamente en juego termina el "match".

Y con repetir que Abad fue el mejor y que el once local se mostró superior en todas sus líneas al tetuani, también nosotros damos fin a nuestra reseña, haciendo constar que el beneficio del "match" se destina a incrementar los ingresos Pro Reyes Magos de los niños pobres.

DOCTOR LAZARRAGA

Especialista de garganta nariz y oídos

Visita en Ceuta

HOTEL ALHAMBRA Sábados y domingos: De 10 a 12

RIQUISIMAS GALLETAS

Mari-Trini POSTRE IDEAL

GOLIAT

Es un cemento portland artificial, de producción Nacional, de altas resistencias, preferido por los constructores.

Depositarios en Ceuta-Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS

CASA IBANEZ

Grandes Almacenes de tejidos y confección

LA CASA MAS SURTIDA

ULTIMAS NOVEDADES!!

Continental

Los nuevos neumáticos con capas protectoras contra cambios de temperaturas

VENTAS AL POR MAYOR

Exclusiva para Marruecos Español y Ceuta

LA TECNICA

ING. E. RUDT

GENERAL PRIM, núm. 12

TETUAN

Aires españoles en el Peñón

Uno de los espectáculos que más divierten en Gibraltar es la salida de la Banda de Música que recorre la calle Real—después de hecha la ceremonia del cierre de las puertas.

Las gentes se para y admira la ejecución magistral de la Banda inglesa al frente de la cual el músico mayor hace con la varilla filigranas difíciles.

Hace unos días se interpretó la hermosa canción de las Corsarias y había que ver la satisfacción reflejada en muchos rostros, cuando los instrumentos dejaban escapar las alegrías de las puertas.

Banderita tu eres roja, banderita tu eres guada...

que rebotaban en la roca dura del Peñón como un canto de triunfo a nuestra España.

Todavía quedan rojillos en Gibraltar. Son aquellos que no han sido capaces, en su cobardía, de engrosar las filas de las mensadas borreguiles al servicio de ego que se llama Gobierno "légítimo", pero que es el desgobernado andante y trashumante que va de Madrid a Valencia, de Valencia a Barcelona y de Barcelona, Dios sabe do va, como diría el poeta; pero que no quedará allí quieto, por que pesa sobre él la maldición bíblica de "anda que andarás" Y esos rojillos ponían cara de espanto, porque las notas alegres de la España nacional era el trallazo que cruzaba su alma mezquina, y era, a la vez, el reproche de la madre a su mala conducta. Ojos de susto

VIVA Y ARRIBA ESPAÑA Parque de Intendencia de Ceuta ANUNCIO

Debiendo adquirirse por este Parque sito en la Calle de Brull número 6 los artículos de consumo necesario en el mismo y sus Depósitos, se hace público por medio del presente al objeto de que los que deseen suministrarlos con sujeción a las cláusulas del pliego de condiciones que se halla expuesto todos los días laborables de DIEZ A TRECE puedan presentar o remitir sus ofertas hasta las doce horas del día DOCE del actual.

Las proposiciones serán reintegradas con poliza de 1'50 pesetas y serán acompañadas de muestra de los artículos a que se refieren.

Para tomar parte en el mismo será preciso acompañar recibo de la Contribución Industrial para los domiciliados en Ceuta y Patente Industrial para los a vecindados en el Protectorado.

El adjudicatario tendrá la obligación de entregar los artículos en el Establecimiento de su destino los cuales serán reconocidos por la Junta Técnica del mismo que determinará sobre su admisión o devolución en el caso de no reunir las condiciones exigidas. También constituirá una fianza del 10% del que le será devuelta a la terminación de su compromiso siendo de su cuenta los gastos de anuncio, el pago del 1'30% y todos los que se originen por cuenta del mismo.

NOTA.— Los acompañantes de leña deberán presentar a la proposición PATENTE de abono del CANON forestal con fecha corriente sin cuyo requisito no será válida la oferta.

Ceuta 3 de enero de 1938. II AÑO TRIUNFAL. El Jefe del Detall.— José Lasso.

Cámara Oficial de Comercio Industria y Navegación de Ceuta

AVISO

Los partes que los comerciantes al por mayor y detallistas de artículos de primera necesidad venían dando a la disuelta Federación Patronal, serán enviados a partir de mañana miércoles, a esta Cámara, donde deberán hallarse antes de las once horas.

CEUTA, 3 de Enero de 1938. II AÑO TRIUNFAL. EL PRESIDENTE.—

Agencia DELGADO DESPACHO DE ADUANAS

Transporte y Consignaciones

En la E. A. J. 46 Radio Ceuta

AUDICION POR LOS COROS Y ORQUESTA DE LA CAPILLA DIOCESANA DE ESTA CIUDAD

En la radiación de sobremesa del pasado domingo, y bajo la dirección del titular de dicha Capilla Diocesana don Francisco Servat, tuvo lugar la segunda actuación de los valiosísimos elementos que componen aquellos coros y orquesta, que interpretaron el programa siguiente:

Villancicos. (Por los coros y orquesta).

La del Manojó de Rosas. (Duo por la señorita Afriquita Bianquetti y el tenor solista señor Vallés).

Villancicos. (Coros y orquesta).

Luisa Fernanda. (Duo por la señorita Nina Rueda y tenor señor Vallés).

Villancicos. (Coros y orquesta).

La del Soto del Parral. (Romanza por el baritonista solista Pepe Márquez).

Villancicos. (Coros y orquesta).

Perla de Oriente. (Canción por la señorita Nina Rueda).

Villancicos. (Coros y orquesta).

Luisa Fernanda. (Canción por Pepe Márquez).

Villancicos. (Coros y orquesta).

Perla Marina. (Canción por la señorita Afriquita Bianquetti).

Villancicos. (Coros y orquesta).

Al piano, el popularísimo Antonio Escotto, paisano y querido amigo nuestro.

Violinistas, los señores García y M. Márquez, aplaudidos en varias ocasiones por el público ceutí.

Chelo, señor García. Ruidos, zambomba y Jazz-band, el insuperable Pardesa de las Navas.

Una vez más todos ellos, masa coral y orquesta, bajo la competetísima dirección de don Francisco Servat, pusieron el alma en sus actuaciones, patetizando con ello la valía de cada uno de sus componentes, los que al compás de la maestra batuta que los dirige imprimieron la afinación, justicia y características que cada ejecución requería.

Un éxito más de nuestra emisora local y un triunfo merecidísimo para ese puñado de artistas que con el mayor de los entusiasmos y guiados siempre por el acierto de la dirección, proporcionaron a las radioyentes una audición plerórica de españolismo y armonía.

Nuestra felicitación por separado para don Francisco Servat, alma y vida de los coros y orquesta de la Capilla Diocesana, por su incansable obra cultural y artística.

Noticias varias

MISA FUNERAL EN LA IGLESIA DE LOS REMEDIOS

El miércoles próximo, a las ocho de la mañana, tendrá lugar, en la iglesia de los Remedios, la misa por el eterno descanso del alma de don Federico Fajardo Sevilla, cartero que fué de la Principal de Ceuta.

Por la presente se invita a sus amistades a dicho acto.

PARA CONTABLE u otro destino ofrécese, empleado, sabiendo contabilidad partida doble, idiomas, máquinas escribir y calcular. José A. Pri mo Rivera, 18, segundo.

DESEARIA, pensión completa con familia seria. Razón "FARO DE CEUTA"

SE NECESITA un cocinero. Razón Clínica Ostalé, Soberanía Nacional 11.

Realización

La tienda de encajes de la Plaza Ruiz, se ha trasladado a Camoens, 6, pral., donde realiza todas las existencias.

Juan Cañada Moreno

ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR

Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de La-rache, CEUTA, Villa Alhucemas y Melilla, tomando toda clase de mercancías para dichos puertos y viceversa

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS

PARA INFORMES: EN CEUTA: Camoens, 9, Teléfono, 130.— EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe, Aduana 2.— EN LARACHE: Don Enrique Diaz, Plaza España.— EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines 8.— EN TANGER: Don Plácido Fernández, BD, Ante, 1.— EN GIBRALTAR: Don Pedro Artesani, Castie Road, 38.— EN RIO MARTIN: Cristóbal Espinosa.

AVISO DE LA SUBDELEGACION PROVINCIAL DEL ESTADO PARA PRENSA Y PROPAGANDA DE CEUTA

La orden de la Secretaría General de S. E. el Jefe del Estado de fecha 29 de Octubre de 1937, dispone en su apartado tercero lo siguiente:

"La reproducción, por cualquier procedimiento, de figuras del Caudillo y figuras destacadas del Movimiento Nacional, será sometida a la única censura de la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, la que queda encargada de regular el cumplimiento de esta disposición, y sancionar sus infracciones".

Lo que se recuerda a todos cuantos pueda interesarle, para su cumplimiento; no pudiendo exhibirse al público ningún ejemplar aludido sin previa aprobación de dicha autoridad.

Ceuta, 31 de Diciembre de 1937. — II Año Triunfal.

Emisiones especiales de Radio Ceuta a cargo de la Subdelegación del Estado para Prensa y Propaganda

En la emisión de sobremesa de ayer, de Radio Ceuta, se reanudarán las interesantes emisiones especiales a cargo de la Subdelegación del Estado para Prensa y Propaganda de esta ciudad.

Esta primera emisión, estuvo dedicada a cantar la magnífica gesta de los heroicos defensores de Teruel, escuchándose trabajos muy acertados y todos ellos llevados al micrófono con espléndido entusiasmo.

Ni que decir tiene que expresamos nuestro aplauso a la Subdelegación, al reanudar este ciclo de emisiones patrióticas, a base de charlas cortas, formador programas muy selectos y amenos, que si en sí acusan un valor destacado, lo alcanzan aun más, al ser desarrollados en un sentido de exaltación nacional y en ajuste completo a la grandeza histórica de nuestro glorioso movimiento.

A las muchas felicitaciones que viene recibiendo el citado organismo oficial, por la causa que dejamos apuntada, unimos la nuestra muy expresiva y sincera.

"LAS CAMPANAS" El mejor de todos. Tueste diario. Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9. TETUAN

"LAS CAMPANAS" El mejor de todos. Tueste diario. Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9. TETUAN

RAMON WEIL y HERMANO. Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Agua carbónica y Jarabes. DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "DAMM" VERMOUTH MARTINI & ROSS. Sucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA. TELEFONO NUMERO 280

Cerámica de los Castillejos. Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). — Teléfono, 40-3. REPRESENTACION DE CEUTA. Ladrillos huecos y macizos. — Servicio directo a pie de obra.

Academia Corte y Confección EL RAPIDO. Unica en Ceuta que posee el título, obtenido en la central de Valencia. González Besada, 1. Profesora CARMINA GARCIA

José Gómez Navarro CHAROLISTA. Se barnizan y reparan toda clase de muebles. Velarde, 7. CEUTA

Continental. Los nuevos neumáticos con capas protectoras contra cambios de temperaturas. VENTAS AL POR MAYOR. Exclusiva para Marruecos Español y Ceuta. LA TECNICA. ING. E. RUDT. GENERAL PRIM, núm. 12. TETUAN. Apartado, 83. Teléfono Tetuán, 136

La frontera roja con Francia

La frontera roja con Francia está abierta únicamente para los laureros. Esto es perfectamente explicable porque se trata de un límite entre dos territorios gobernados cada uno por un frente popular. Si en el centro de Africa hubiera fronteras vigiladas entre una y otra tribu...

Aunque aparentemente está prohibida la exportación de objetos de arte de valor, los milicianos que los adquirieron con un esfuerzo absolutamente personal, creen que ha llegado el momento de convertirlos en francos, pues su peseta saben que no tiene valor alguno, ni siquiera artístico. Pasan cotidianamente numerosos camiones de Cataluña a Francia...

Para que no se moleste a esas expediciones que trasladan...

Anecdotiario del soldado

Una larga hilera de prisioneros cogidos en Teruel. La Victoria de la República, tan cacareada por las radios y la prensa roja se ha trocado en la mayoría de sus derrotas. Son varios miles, los prisioneros que esperan, vigilados por nuestros soldados, el momento de ponerse en marcha para dirigirse a nuestra retaguardia...

no que no parece haberse enterado del toque de trompeta ni de la marcha de los demás prisioneros. Un sargento se encara con él: —Oye, tu, en marcha. —Yo, no señor —contestó el gitano—; yo no me muevo de aquí. Hay un gesto de asombro en la cara del sargento. —¿Has olvidado que eres un prisionero? —No ya se que soy un prisionero, pero me quedo aquí porque no tengo la culpa de serlo.

La mayoría de los prisioneros son extranjeros, escócia y hez del mundo entero y se hallan en la cuneta de la hilera. Los otros, en menor número son pobres trabajadores españoles engañados por los dirigentes que ya han colocado en el extranjero grandes sumas para asegurarse un bonito porvenir. El último de la larga cola es un gitano de pelo negro y ondulado y que lleva colgada a la cintura una varita, que no abandonó ni en los momentos de mayor peligro.

El sargento se pone serio y se enfrenta cara a cara con el calé: —Por última vez: ¡en marcha! Y el calé serio, con la seguridad de su raza dice: —En marcha si yo fuera un prisionero de verdad. Yo hace meses que quería pasarme pero estos mala sangre no me dejaban. Así es que considere usted como un pasado. No sabemos el final de la escena, pero nos lo suponemos. La flema del gitano ganó al sargento que caminaria a su lado, bastante a retaguardia del resto de los prisioneros.

Mercedes Berrocal Profesora en Partos Castelar, 5. CEUTA

De Radio Nacional Por ejemplo..

Con la fantástica toma de Teruel por los rojos, tenemos tela cortada para rato, ya que quieren compararla con los mas grandes hechos de la Historia.

Por ejemplo... El "A B C" rojo del día 25 de Diciembre en una crónica de guerra, a la que debe conceder la máxima importancia puesto que la coloca en primera plana y en lugar del editorial, dice: "El episodio de Teruel no es minúsculo. Por el contrario será digno de aquellos episodios nacionales de la historia de España y digno de ser cantado por un Galdos".

¡Imbéciles! "Las mentiras de los rojos van perfeccionándose, aunque asomen la oreja de vez en cuando".

Por ejemplo... Según el mismo "A B C" rojo a que aludimos, miles de personas evacuaron la ciudad de Teruel ante el ataque de las fuerzas marxistas. Y agrega: "Y mirad como el pueblo sienta confianza en la justicia de la República victoriosa: Apenas tomado Teruel por nuestras fuerzas todos los evacuados regresaron a la ciudad muy satisfechos".

¡Imbéciles! "El Ejército de la República"

Monte de Piedad de Ceuta Desde el día 2 de noviembre ha quedado abierta el público la sección de préstamos sobre ropas, alhajas y efectos (Domicilio: Isabel Cabral, número 3, bajos).

Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? HAGAN UNA VISITA A LOS ALMACENES EL PRECIO FIJO En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

FARMACIA ITALIANA M. Avellone 3, Calle América del Sur, 3. Teléfono 1790 TANGER Depósito general de productos farmacéuticos y químicos, especialmente de origen Alemán - Italiano. Se sirven fórmulas y especialidades para toda la Zona, con rapidez, pulcritud y economía.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

En los primeros días de Enero y con el año entrante verá la luz nuestra revista "Y" órgano oficial de las Secciones femeninas.

Debe suceder que sea para cada afiliada ocasión y motivo de interés especial, de preocupación ilusionada y entendimiento la utilidad y provecho de su difusión por toda España, procuren que así acontezca y llegue hasta la aldea más apartada o hasta la casa del más indiferente del conocimiento de nuestras doctrinas, de nuestras aspiraciones y de nuestros trabajos.

Porque es una revista de mujeres, en ella se encontrará todo lo que las pueda servir de formación, de utilidad o de satisfacción.

Se hablará en "Y" de cómo entendemos deben ser las mujeres y del sitio que deben ocupar y cómo deben ocuparlo, en la vida familiar o en la vida de la Nación. De las razones de nuestra doctrina, de las causas que las ha motivado y del resultado que ya se deja adivinar.

Como eslabón de cadena, unirá a cada provincia con las otras, enseñando con noticias de ejemplaridad, lecciones de provecho.

Se hallarán en nuestras páginas todas aquellas secciones provechosas para las que en definitiva han de tener la más importante función en la vida de un país, de amas de casa y fundadoras de familias.

Se cuidará la formación espiritual, la atención y el adorno del hogar la salud y la belleza de las madres y de los niños.

No hay, pues afiliada a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. ni mujer española que pueda permanecer indiferente a esta publicación, que considerandola cada una como cosa propia, como lo es en efecto, no sería cosa natural, sentirse ajena a ella. ni dejar de demostrar con su anuncio, compra y lectura, la solidaridad de la parte femenina correspondiente, al movimiento Juvenil Español. Jefatura Provincial de Prensa y Propaganda: Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

MILICIA NACIONAL Orden del Sector de Milicias del día 3 de Enero de 1938. II Año Triunfal. Servicio para mañana: Jefe de Cuartel: Suboficial: don Fidencio Pasamar Giraldés. Imaginaria: Suboficial don José Bueno Gómez. Plantones, vigilancia y servicio nocturno: Cuarta Falange completa. Imaginaria: Quinta Falange. Servicio Playa Benítez-Príncipe y Almadra: Octava Falange.

AUXILIO SOCIAL Comedores infantiles del Grupo Escolar Lope de Vega, Barriada del Príncipe, Moros de Jadá y Castillejos 1-1-1938. Comida extraordinaria: En tremeses de pimientos, aceitunas y sardinas en aceite. Arroz a la marinera. Carne en salsa. Postre: naranjas. Segunda comida: Sopa de merluza. Huevos a la jardinera. Postre, pasteles. 2-1-1938. Almuerzo: Lentejas estofadas. Carne en salsa. Comida: Gazpachuelo. Ensaladilla de patatas con salmón. 3-1-1938. Almuerzo: Cocido con verdura carne y tocino menos en el de los moros. Comida: Sopa de pan. Pescado frito. Pasteles y mantecados.

DONATIVOS Don Luis Martínez y Barrie, 10'00 pesetas. Camaradas empleados de las J. O. N. S., 52'00 pesetas. Sindicato de Agricultura, 9'10 pesetas. Francisco Guillén, 2'00 pesetas. Juana Blasco García, 4'40 pesetas. Venta de sellos, 301'00 pesetas. Gracias a tan generosos donantes. Ceuta 3 de Enero de 1938. EL DELEGADO DELEGACION LOCAL DE PROPAGANDA Atendiendo la petición hecha por numerosas personas que no pudieron presenciar el día 31 del pasado mes, la pro-

yección del grandioso documental cinematográfico de la visita de Mussolini a Alemania se ha decidido proyectarla nuevamente en la función organizada para esta tarde a las siete en el Teatro Cervantes, para incrementar la Suscripción Pro-Reyes Magos de los niños necesitados. Ceuta, 4 de Enero de 1938. II Año Triunfal. Saludo a Franco. ¡Arriba España!

ORGANIZACIONES JUVENILES Orden del día 4 de Enero de 1938. "Por el imperio hacia Dios" Artículo 1.º En el aspecto militar y por orden de la Delegación Provincial de Organizaciones Juveniles dentro de cada grupo de cadete, flecha o pelayo tendrá el siguiente encuadramiento: Escuadra, 3 números. Pelotón, 3 escuadras. Falange, 2 pelotones. Centuria, 3 falanges. Bandera, 3 centurias. Artículo 2.º Lon mandos serán como sigue: Las escuadras de los primeros pelotones de cada falange serán mandados por jefes de escuadra. Las escuadras de los segundos pelotones por subjefes de escuadra. Los pelotones por subjefes de falange. Las falanges por jefes de falange. Las centurias por jefes de centuria ayudados por el subjefe de centuria. Las banderas por jefes de bandera auxiliados por subjefes de bandera. Artículo 4.º El jefe de bandera lo será al mismo tiempo de milicias. CONSIGNA Porque sois la mejor esperanza estáis obligados a la disciplina. Ampliación a la Orden del

Orden del día 4 de Enero de 1938. El día 4, a las diez y treinta de la mañana, se encontrarán en el cuartel de O. J. los flechas y pelayos que ostenten mandos para su encuadramiento. Artículo 5.º Por el instructor de cadetes, se nombrarán veinte números al mando de un jefe de falange, para prestar servicio dentro del Teatro Cervantes en la función que se celebrará a las siete de la tarde, PRO REYES MAGOS. Este servicio se montará en dicho Teatro a las seis y treinta. Artículo 6.º La conducta de cada camarada será anotada semanalmente en su expediente personal. Artículo 7.º El instructor de cadetes se pondrá de acuerdo con el de flechas para hacer los expedientes personales de todos los cadetes. El Delegado Local Saludo a Franco. ¡Arriba España!

Cabaret CANTANTE GRANDES DEBUTS El mejor de Marruecos y el de las caras más bonitas. Teléfono. 8-6-7. Peligro, 3

Ferrocarril de Ceuta a Tetuán

Table with columns: Situaciones, Llegada, Parada, Salida, Cruces, Estaciones. Includes schedules for Tren Correo núm. 1, Tren Mixto Núm. 32, Tren Mixto Núm. 34, Tren Correo núm. 2.

COMERCIALES INDUSTRIALES CONTRATISTAS DE OBRAS, etc., etc.1 Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal "Mú ua de Ceuta" Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible. Primo de Rivera, 51. Teléfono 8-0-3

LINEA DE VAPORES COMERCIALES D. Alvaro Rodríguez López Servicio regular entre los puertos de Huelva, Cádiz, Sevilla y Málaga para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo e Islas Canarias PAR INFORMES: En Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma. Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador. En Sevilla, Dirección RAFAEL MADAN RECCO, H. Venecia. En ídem Agente SRA. VDA. DE F. APARICIO. En Huelva, Agentes SRES. DOMINGUEZ HERMANOS. En Cádiz, Agente D. EMILIO HUART. En Málaga, Agentes SRES. SUC. DE CELESTINO ECHEVARRIA. En Ceuta y Melilla, SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA. En Villa Sanjurjo, D. MANUEL IZQUIERDO ROMERO.

Compañía de Navegación "Tirrenia" El vapor "CITTA DE BENGASI" saldrá de este puerto el próximo día 5 de Enero admitiendo carga y pasajeros para Málaga, Palma y Génova. Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos. Para informes: DITTA ACHILLE PETRI JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle 18 de Julio número 1

CAFE BAR VICENTINO PASTELERIA Y REPOSTERIA RESTAURANT Primo de Rivera, 5 Teléfono 4-9 Ceuta

UNDERWOOD TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ES. CREAR Y GRAMOFONOS PRECIOS ECONOMICOS ALMACEN DE MUSICA M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.) Soberanía Nacional, 42 MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MAR. GRAS NACIONALES.

LA TINTORERIA AMAYA Viendo la necesidad de extenderse para el servicio público en su ramo de limpiezas y teñidos de toda clase de ropas tanto usadas como nuevas, tiene a bien anunciar al distinguido público de Alcazarquivir que se recibirán encargos de toda clase de ropas y tejidos, alfombras, cortinas, cortinones etc., etc., tanto para limpiar como para teñir y los precios serán los mismos que se cobran en la fábrica de Ceuta sin recargo por el transporte. PARA SUS ENCARGOS DIRIGIRSE A CASA MARTINEZ (Alcazarquivir)

La Unión y el Fenix Español COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS Fundada en 1864 Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos Subdirector en Ceuta LUIS UTOR GUERRERO González de la Vega, núm. 5. Teléfono núm. 1-4

La Espiga de Oro Pan español, francés y Viena.—Especialidad en pan moreno.—Pan caliente a todas horas SERVICIO A DOMICILIO Barriada de España, 110. Teléfono, 4-7-8 CEUTA

¡QUEBEIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO! Tomad el que elabora Constantino Cossio General Sanjurjo, 2. CEUTA

La escandalosa actitud del Cónsul de España marxista en Uxda

El 11 de noviembre levantó el puño durante la ceremonia del saludo a la bandera



En estos momentos en que tantos patriotas franceses se ven molestados, hasta encarcelados por el mero hecho de manifestar sus simpatías por los nacionalistas españoles...

Por ironía del destino el señor Burgos se ve en la fotografía al lado del teniente coronel, comandante militar de la plaza de Uxda...

es que hemos podido, con algún retraso desde luego, reproducir el gesto escandaloso del señor Burgos, ex-interventor regional de Nador...

Se dirá que éste es el saludo preferido por nuestros ministros actuales. Hasta ahora nunca lo han hecho en ninguna ceremonia oficial...

Desde luego es inútil comentar más este gesto. Bastará saber que ha parecido tan incongruente hasta a las autoridades Frente Popular de Uxda...

Perdida la esperanza de poder saludar con el puño en alto en Nador y en Melilla, el señor Burgos se venga en Uxda. Sin embargo, nos parece que entre Barcelona y Madrid le queda -- aunque solamente por unas semanas -- sitio suficiente para manifestar sus sentimientos marxistas sin ofuscar ni insultar a nadie.

Alain de BERTHOIS.

CRONICA TELEGRAFICA

Oración por los corresponsales de guerra muertos en el frente de Teruel.

Zaragoza, 3. -- Desde aquellos días febriles del frente madrileño en que los conocí cuando habíamos ganado para el Caudillo la capital en la memorable batalla del Tajo y del Alberche no le había vuelto a ver. Desde aquellos días, ¡cuán pocas cosas han ocurrido!

Por ironía del destino el señor Burgos se ve en la fotografía al lado del teniente coronel, comandante militar de la plaza de Uxda...

des, que cubría la Bandera de España, sentí noble envidia. Si hemos de morir al fin, ¿qué mayor gloria que morir sirviendo una verdad heroica por ser es pañoles? Sacerdocio del periodista en campaña, ese sacerdocio ha de tener héroes y mártires. ¡Y si todos los periodistas sirvieran a la verdad, como la sirven Neil, Shipshan y como la sirven Philby, ¡ay!, si todos los países en guerra pudieran, como la España real al Caudillo, abrir sus caminos a la información veraz, porque no temiera que la verdad fuera sabida!

Esta mañana heorado ante los ataques en que dormían el último sueño los entrañables camaradas. Poco después en el Hospital de la Cruz Roja exhalaba el postrer suspiro Neil, que moría rodeado por el Teniente Coronel Lamberti y don Pablo Merry del Val y los doctores que ni un solo instante se separaron de su cabecera...

Es terriblemente dura la misión del corresponsal informativo en la guerra. Riesgo personal sin límites, si la misión ha de cumplirse con probidad y enorme responsabilidad moral para que la verdad sea servida. Nuestro campo de batalla no tiene puertas y su acceso es libre. Las batallas que libra el Caudillo Franco pueden ser vistas y descritas libremente.

Neil y Shipshan nos ofrecieron siempre su honradísimo profesional, los que más estima un periodista, la emoción directa y clara de la guerra. Cayeron como soldados. Hasta la frontera irán sus cadáveres cubiertos por el paño santo de nuestra bandera. No podíamos otorgarles honor más alto. Ellos supieron merecerlo. La bandera, es la bandera que defiende toda sociedad de caballeros intachables como ellos que hicieron honor de la profesión, que es sacerdocio, milicia, y cátedra en una sola acción de verdad y cultura, que en los rincones de este pobre mundo que se resquebraja de oídos, al saber vuestra muerte, en un triste episodio de guerra, se advierte como España, la España de Franco, nada tiene que ocultar en su guerra y por eso notarios de la historia llegan los periodistas hasta los campos de batalla para decir la verdad y para decir la muerte, para acto de la guerra, para acto de la guerra que llega. Neil, Shipshan y Jhonson se llevaban ayer, bajo la bandera que encendida de amor les dimos como sudario, un poco de nuestra gloria.

En el Gran Hotel estrechaba poco después la mano de Philby, el corresponsal de guerra de "The Times" que, herido por perfectamente en la cabeza por numerosos cascos de metralla, escapó a la muerte por milagro. Esto era todo en cuanto a noticias, pero hay que decir más: que toda la actualidad de un día de guerra la llenan con sus vidas estos compañeros muertos cara a la información, cara al deber. Sea para ellos la oración de hoy en crónica de guerra, como por sus almas fué mi plegaria.

La guerra entre españoles que ellos empezaban a describir en Talavera de la Reina es otra guerra. Apareció el tan conocido ruso en los campos de Illescas. Apareció el calibre artillejo ruso del doce cuarenta ante Madrid. Ellos lo vieron y pudieron decirlo. Un proyectil ruso ha hecho correr la sangre de esos ilustres compañeros muertos en tierra de Aragón. Sella esa sangre la terrible verdad, la trágica razón de por qué se prolonga la guerra de España. ¡Ay qué cruel precio se han hoy los grandes periódicos de nuestro mundo la verdad de nuestra guerra! Sangre que se suma a la que nosotros derramamos a torrentes, sangre de Eduardo Neil, de Richard Shipshans, de Jhonson y de Philby, por ella conjuramos a la opinión mundial que informa los grandes periódicos. Por la sangre de esos camaradas periodistas del mundo, decid la verdad "sinomero". Esa sangre obliga a la verdad de España, a la dolorosa verdad por la que mueren tantos españoles, a esa verdad que servían los corresponsales de la Associated Press, de la Reuters, de The Times y que lleva a reflejada en sus páginas el fotógrafo Jhonson. Para un corresponsal de guerra no sé yo que haya honor más grande que el morir en la guerra y en tierra aragonesa, camino de Teruel. Cuando los veía, como de cera, durmiendo en sus ataúdes...

¿Qué menos podíamos darles a los que nos servían la verdad diariamente a millares de con ciencias? Yo quisiera llevarlos a la tierra natal, que ha de cobijarlos para siempre, un poco de esta tierra aragonesa en la magnífica de Teruel, en la heredad por el calor de tantos recuerdos y que ciertamente merecida la crónica que les quedó muerta entre las manos, caídos cara al deber, como caen los soldados. Como alguna vez puede caer un cronista de guerra en la guerra que no teme a la publicidad.

Anteayer, a las dos y media de la tarde, y en la playa del Enzar, por la parte de la carretilla de Uad-Lau fueron explotadas las bombas enviadas de distintas poblaciones de la Zona francesa y con las que se pretendió atacar contra la vida de S. A. I. el Jalifa, Alto Comisario, Comandante Interventor Regional y Comandante jefe accidental del Grupo de Regulares de Tetuán, noticia que dimos a nuestros lectores y que aún continúa siendo el tema de los más impresionantes comentarios de estas ciudades. Un equipo de Artillería, bajo la dirección de personal técnico fué el encargado de ejecutar la operación. Las explosio-

Información de Tetuán SANCION

Impongo 80.000'00 pesetas de multa a FRANCISCO LOPEZ ESCALANT por sus antecedentes masónicos e ideas extremistas, quedando afectos al pago de dicha sanción todos sus bienes y de modo particular la finca rústica inscrita en el registro de inmuebles de Larache, sección de Alcazarquivir, con los números 108 y 163.

Tetuán, 3 de Enero de 1938. -- II Año Triunfal.

El Alto Comisario, Juan Beigbeder

Un telegrama del gobernador de Ifni

El comandante inspector de los territorios de Ifni y Sahara, ha dirigido a S. E. el Alto Comisario, el siguiente telegrama:

"Enterado por radio fracasado por radio fracasado compló contra S. A. I. V. E. y diversas autoridades nuestra Zona genuinos representantes gloriosos y tradicional comunidad espiritual hispano musulmana tan marxistamente preparado desde Rabat por desechados y envidiosos de mencionada comunidad espiritual, me honro felicitar V. E. nombre autoridades musulmanas población oficiales clases y soldados este territorio rogando haga llegar a S. A. I. nuestra viva satisfacción por fracaso compló. ¡Viva el Generalísimo! ¡Arriba España!"

Un delicado obsequio

La casa Pohomull Hermanos al felicitar a S. E. el Alto Comisario por la entrada del nuevo año ha tenido la delicadeza de enviarle dos magníficas jarras zat-suma de fino trabajo chino.

MISA

A las diez de la mañana del día de ayer, tuvo lugar, en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, la misa en sufragio del alma del que en vida fué flecha don Miguel Sa la Gavarrón.

A la ceremonia religiosa asistieron numerosos fieles, viéndose se el templo completamente lleno, dadas las incontables amonestaciones con que en esta ciudad y demás plazas de Marruecos, cuentan los padres y demás familiares del infortunado niño. A sus desconocidos padres, don Damián y doña Concepción, su abuela paterna doña Luisa Gavarrón, viuda de Salala, abuelos maternos, Excelentísimo señor don Damián Gavarrón y doña Dolores Zambrano, y demás familiares, en viamos desde estas columnas la reiteración de nuestro más sentido pésame ante la desgracia que hoy les affige.

Se produce por un equipo de artillería la explosión de las bombas con las que se pretendió realizar los atentados de hace unos días

Anteayer, a las dos y media de la tarde, y en la playa del Enzar, por la parte de la carretilla de Uad-Lau fueron explotadas las bombas enviadas de distintas poblaciones de la Zona francesa y con las que se pretendió atacar contra la vida de S. A. I. el Jalifa, Alto Comisario, Comandante Interventor Regional y Comandante jefe accidental del Grupo de Regulares de Tetuán, noticia que dimos a nuestros lectores y que aún continúa siendo el tema de los más impresionantes comentarios de estas ciudades. Un equipo de Artillería, bajo la dirección de personal técnico fué el encargado de ejecutar la operación. Las explosio-

nes levantaron una enorme cantidad de tierra y rocas del suelo, abriendo en éste una profunda brecha, señal inequívoca de la gran potencia destructiva que tenían cada uno de los expresados artefactos terroríficos sobre todo uno de ellos, de doble caja y dirigido a S. A. I. el Jalifa cuya explosión, fué horrorosa.

Nuevamente y con la máxima indignación de todo buen español, protestamos contra el bárbaro e incalificable atentado elevando nuestros corazones al cielo en acción de gracias por haber librado a la Zona y a España de un día de verdadero luto.

Choque de automóviles

RESULTA UN HERIDO LEVE

En el cruce de las calles General Aranda con la del 17 de Julio, esquina al cuartel de las Organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. se produjo en la noche de ayer, aproximadamente a las once, un aparatoso choque de automóviles que por fortuna no tuvo otras consecuencias que un herido leve.

A dicha hora y sin que sepamos las causas, sufrieron un encontronazo el coche de servicio público, matrícula M. E. 4293 conducido por su propietario Abdeslan Ben Mohamed Hamaina de unos 26 años de edad y natural de Tetuán, con el de matricular militar del Grupo de Automovilismo conducido por el soldado de dicho cuerpo Sebastián Lopez Utrera. El primero de los citados vehículos, que llevaba como viajero a Salvador Vivanco Solano, al golpe volcó, resultando éste ileso y el conductor con ligeras lesiones que le fueron asistidas en el Dispensario Municipal calificadas de leves. El coche, sufrió daños en la carrocería.

Se encuentra el cadáver de una niña recién nacida

En la calle de Tráncat, callejón conocido por el de la Mezquita fué encontrado en un saco metido el cadáver de una niña al parecer recién nacida.

El macabro hallazgo fué hecho por el indigena Hamed Ben Mohamed Hayi de unos doce años de edad, quien al salir de su domicilio enclavado a pocos metros del lugar citado, observó el saco y al abrirlo para ver su contenido, con la natural sorpresa salió corriendo para la Jefatura de Policía donde comunicó el hecho.

Acto seguido fueron avisados el señor Juez de Instrucción, capitán don Luis Salazar y Médico forense Dr. Segovia quienes se personaron en el lugar del suceso, siendo reconocido por el facultativo el cuerpo de la nacida y ordenándose por la citada autoridad judicial el levantamiento del cadáver.

Se dió comienzo a las diligencias previas en averiguación de las causas que hayan motivado el suceso en cuestión.

Al intentar vadear el río perece ahogado

Comunicado a la Jefatura de Policía que en la parte del río que pasa por las inmediaciones de la llamada curva del Hospital Militar, lugar sumamente peligroso y más con la crecida que a consecuencia de

las lluvias torrenciales de estos días ha sufrido, se había ahogado un hombre al intentar vadearlo, acudieron seguidamente los Guardias de Seguridad números 25 y 81, quienes sacaron en consecuencia que desgraciadamente era cierto.

Atestiguaron el hecho las musulmanas Fatma Bent Mohamed El Azmi y Fatma Bent Dabus quienes se encontraban próximas del lugar ocupadas en lavar ropas y el indigena Hamed Ben Mohamed Asuan, labrador de una huerta de aquellos contornos quienes dijeron les era desconocido el desdichado ahogado y solamente que le vieron como intentaba pasar a la otra orilla siendo arrastrado por las aguas. En el hecho entiende la autoridad musulmana por la calidad de árabe del fallecido.

La postulación de ayer

Como primer domingo de mes se verificó en el día de ayer la postulación en beneficio del Auxilio Social y para las atenciones benéficas de este. A pesar de lo espasmo en extremo del día a todas horas lloviendo, las animosas chicas no se desanimaron, recorriendo incesantemente las calles y

establecimientos públicos. La recaudación, si bien no todo lo brillante de los domingos anteriores, no ha resultado del todo mal, obteniendo 1.684.90 pesetas en Tetuán y 71.15 en Río Martín.

Aprovechamos nuevamente esta ocasión para reiterar al público tetuani, que tantas pruebas lleva dadas en beneficio de los humildes y de toda labor social para cuya ejecución se le ha pedido ayuda, preste su máxima atención a estas peticiones hechas por el Auxilio Social que llevan calor de hermandad y cariño a los hogares de muchos desamparados y que gracias a su actuación se cumplen los deseos de nuestro Caudillo: "Ni un hogar sin lumbre, ni un hogar sin pan".

BAUTIZO

El sábado por la noche tuvo lugar en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias el acto de imponer las aguas del bautismo a una preciosa niña hija del Brigada Maestro de Banda del Batallón de Cazado res, D. Federico del Quer Suarez, y de su esposa Doña Pilar Alonso Valiente, actuando de padrinos la señora doña Margarita López Zarzoso, y el funcionario de Policía Don Manuel Jimenez Torres, nuestro buen amigo. A la neófita se le puso el nombre de Margarita. Desde la iglesia se trasladaron los invitados al acto al domicilio de los padres, donde se les obsequió espléndidamente.

Doctor P. González-Haba. GARGANTA, NARIZ Y OIDOS. Consulta de 3 a 5. Teléfono 2-8-3. Teniente Arrabal, 6, primero. CEUTA.

Varias informaciones

UN HOMENAJE A LOS VETERANOS DEL EJERCITO, EN BILBAO

Bilbao, 3. -- Se ha verificado un homenaje a los veteranos del Ejército, festejándose la liberación de la heroica guarnición de Teruel por las tropas de Franco.

En la Iglesia de San Vicente tuvo lugar una solemne misa en la que pronunció una patriótica plática el Padre Gabana.

Al medio día tuvo lugar en el Palacio de la Diputación Provincial una solemne recepción y desde dicho edificio se trasladaron las autoridades y veteranos a la Sociedad "El Sitio" donde tuvo lugar un banquete, a los postes del cual, pronunciaron discursos de exaltado patriotismo y adhesión al Caudillo los señores Ortiz, Bilbao y Espazza.

Por último se nombró capitanes honorarios a los veteranos.

BILBAO FESTEJO ENTUSIASTICAMENTE LA LIBERACION DE TERUEL

Una comida a la que se invitó a cincuenta soldados heridos

Bilbao, 3. -- En el Club Bilbao, que en todo tiempo ha desarrollado una meritoria labor española, tuvo lugar un banquete en homenaje al Ejército, al que fueron invitados cincuenta soldados heridos.

A media tarde el domingo se verificó en Bilbao una imponente manifestación patriótica, pronunciando discursos el Alcalde de la ciudad, señor Arellano y el Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista, señor Oriol.

Después las milicias juveniles

SALON' APOLO

Hoy martes 4 de Enero de 1938 De 6 a 12

CIFESA (clické)

LA HUELLA DELATORA cín ALICE DAY

Ve a Vd. esta película y podrá admirar en

LA HUELLA DELATORA un interesante film de acción.

¡¡Luchas!! ¡¡Carreras!! ¡¡Emoción!!

Durante la presente semana podrá Vd. admirar en este salón 3 estrenos de primera categoría

Mañana miércoles

LA ENTRETENIDISIMA PRODUCCION

SU SEÑORITA SE DIVIERTE por Maureen O'Sullivan y Edmund Gwenn

UN ESTRENO METRO

EL JUEVES ¡¡RISA!! ¡¡MUCHA RISA!!

STAN LAUREL y OLIVER HARDY en la mejor de sus películas

DOS FUSILEROS SIN BALAS Un estreno Metro en Español

les desfilaron con antorchas ante las autoridades.

Durante todo el día Bilbao estuvo engalanado con banderones y colgaduras de los colores nacionales y de la Falange y la noche lució la villa una magnífica iluminación.

PARIS SE ESTA CONVIRTIENDO EN EL BASURERO DE EUROPA - DIGE "LE MATIN"

París, 3. -- Comentando el hecho de que las redacciones de los periódicos antialemenes, antiguamente establecidos en Praga, se han trasladado a la capital de Francia, "Le Matin" dice que París amenaza ser el basurero de Europa.

Pone también de contraste que mientras en Yugoslavia y Polonia se niega acogida a los judíos expulsados de Rumania en París se admite a todos los antialemenes, como si ello fuera una tarjeta de identidad.

SE HA PRORROGADO EL ACUERDO COMERCIAL FRANCO-RUSO

París, 3. -- El ministro de Relaciones Exteriores de Francia, señor Delbos y el Embajador de la U. R. S. S. en París han firmado en el día de hoy un protocolo prolongando el acuerdo comercial franco ruso de diciembre de 1936.

EN TUNEZ SE REGISTRA UN CHOQUE ENTRE LA POLICIA Y UNOS HUELGUISTAS

París, 3. -- Se reciben noticias de Túnez dando cuenta de haberse registrado un grave choque entre la policía y los empleados huelguistas de un almacén de precio único.

Los primeros detalles que se reciben informan que tres policías resultaron gravemente heridos.

DESPUES DE LA CONSTITUCION DEL NUEVO GOBIERNO EGIPCIO

El Rey Farud suspende por un mes las actividades parlamentarias

El Cairo, 3. -- El Rey Farud ha dictado un decreto por el que se suspenden por un mes las tareas del parlamento egipcio.

En los círculos políticos bien informados se cree que el nuevo Gobierno presidido por el señor Goga, no se presentará al Parlamento aún cuando éste se reúna, hasta pasado bastante tiempo.

Otra impresión hace creer que después de esta suspensión de las tareas parlamentarias, el Rey Farud, dictará un decreto de disolución y convocará nuevas elecciones.

UNA RECEPCION EN LA EMBAJADA FRANCESA EN BERLIN

El embajador dice que han mejorado las relaciones franco-alemanas

Berlín, 3. -- El embajador de Francia en Berlín ha declarado en una recepción dada en la embajada a la colonia francesa, al medio día del pasado domingo que durante el año 1937

han mejorado mucho las relaciones franco-alemanas.

Agregó que una prueba de ello podía recogerse de la pequeña entrevista sostenida el tres de diciembre, en la Estación del ferrocarril de Berlín, entre el ministro de Relaciones Exteriores del Reich, von Neurath y el de Francia, señor Delbos, los cuales se expresaron en este sentido.

LAS AUTORIDADES AGRICOLAS DEL REICH IRAN A ROMA EN VISITA OFICIAL

Berlín, 3. -- El ministro de Agricultura del Reich, el Subsecretario del Departamento y varios dirigentes de las Agrupaciones Agrícolas saldrán el día siete en dirección a Roma, permaneciendo cuatro días en Italia en visita oficial.

CORDIALIDAD RUMANO-ITALIANA

Mussolini contesta con un cariñoso telegrama al que le envió el nuevo Jefe del Gobierno Rumano

Roma, 3. -- El Jefe del Gobierno italiano, señor Mussolini ha dirigido al jefe del Gobierno rumano, el siguiente telegrama:

"Doyle las gracias más expresivas a V. E. por el telegrama que me envió y agradezco los sentimientos que en él expresa en cuanto a las relaciones entre nuestros dos países, que yo también deseo fervientemente. Además de los antepasados romanos a que hace V. E. alusión, existen otros muchos lazos que hacen buenas las relaciones entre los dos pueblos. Mientras V. E. se encarga de cumplir el encargo que le ha conferido el Rey le envío mi amistad sincera y mis mejores votos".

LA ESCUADRILLA DE ACROBACIA AEREA ITALIANA REALIZA MARAVILLOSOS EJERCICIOS EN SAN PAULO

San Pablo, (Brasil), 3. -- El domingo se verificaron los ejercicios de alta acrobacia de la escuadrilla de aviadores italianos, a los cuales asistieron unas quinientas mil personas, que ovacionaron entusiásticamente la habilidad y el valor de los pilotos latinos.

Los técnicos han hecho gran des elogios de los aviadores que realizaron sus arriesgados ejercicios, pese a las malas condiciones atmosféricas.

LOS ELEMENTOS DE LA FAL MUESTRAN UNA VEZ MAS SUS INSTINTOS SALVAJES

Amenazan con destruir las industrias antes de rendirse

Toulouse, 3. -- Noticias llegadas de la zona roja aseguran que los elementos de la F. A. I. han formado una organización en Barcelona distribuida por barrios, que tiene por misión contrarrestar toda tentativa de rendición, llegando si fuera preciso al extremo de inutilizar lo poco que resta de las industrias, incendiándolas o destruyéndolas.